
По приглашению Псковс�

кой епархии в концерте при�

нял участие народный кол�

лектив «Хор ветеранов вой�

ны и труда» г. Великие Луки,

который выступил в отдель�

ном блоке концерта, посвя�

щенного военной тематике и

65�летию Победы. 

Напомним, что поездка

состоялась накануне юби�

лейного концерта, посвящен�

ного 35�летию народного

коллектива, который состо�

ится 15 января в 16.00 в кон�

цертном зале ДК им. Ленина. 
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Это вот ощущение смыс�

лов, игры воображения,

столкновениями с реалиями

часто и возникало, когда

знакомились с педагогичес�

ким опытом нашего соседа

и исторического товарища –

Финляндии. 

(Окончание на 3
й стр.)

Паром, в нашем представлении, это нечто неуклю

жее, с деревянными перилами, на которые облокоти

лось с десяток человек, тащащееся на веревках через
быстрину… А тут 
 чудо техники, необъятное, фотогра

фию не сделать , как ни настраивай кадр – все стадион
или многоэтажка получается, с огромным человечес

ким сообществом, стоящим на палубах, вглядываю

щимся в ветренную даль, играющим, жующим, спя

щим, работающим на компах, и вот все это сооружение
на сумасшедшей скорости прет, благодаря своим мощ

нейшим машинам через море, приглаживая волны. 

Культура

10 января в Пскове в большом зале филармонии

состоялся большой рождественский концерт.
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Праздник

От имени Администрации области и областного

Собрания депутатов поздравляем вас с профес


сиональным праздником — Днем российской печати! 

Отечественной  журналистике  более трехсот лет, но

ее актуальность  и  общественная значимость с годами

только укрепляются. Нашу современную жизнь практи�

чески невозможно представить без свежих выпусков

печатных  и электронных изданий. Нет такого уголка,

жители которого не интересовались бы событиями,

происходящими в регионе, в стране, в мире. И благода�

ря вашему, уважаемые журналисты, профессионализму

читатели, телезрители, радиослушатели получают сво�

евременную и объективную информацию. 

За последние годы наше информационное простран�

ство значительно изменилось.  Но от вас по�прежнему

во многом зависит духовное состояние общества, нрав�

ственный облик молодого поколения. Мы благодарны

вам за профессионализм, за ту высокую степень госу�

дарственной ответственности, с которой вы подходите

к своей работе. Объективное и полное освещение  про�

исходящих в Псковской области и за ее пределами со�

бытий — вот главное, чего ожидают от вас жители

Псковщины. В нашем регионе  многое делается для

развития экономики и социальной сферы, сохранения и

приумножения культурного наследия, укрепления се�

мейных ценностей. И во всех этих процессах значимую

роль играют областные и муниципальные средства

массовой информации. 

Желаем всем журналистам  Псковщины неизменной

удачи в делах, успешного осуществления творческих

планов, благополучия и продолжения лучших тради�

ций отечественной журналистики.  Счастья и благо�

получия вам! С праздником! 

Губернатор Псковской области 

Андрей ТУРЧАК

Председатель областного Собрания 

депутатов Борис ПОЛОЗОВ

УУвваажжааееммыыее  жжууррннааллииссттыы  ППссккооввщщиинныы!! В Рождественском концерте

Правопорядок

Финский паром… или Отчет о командировке 
Органы внутренних дел

Российской Федерации пре�
доставляют государственные
услуги, указанные на Едином
портале государственных ус�
луг Российской Федерации в
сети «Интернет» по адресу:
www.gosuslugi.ru, по исполне�
нию государственной функ�
ции по приему, регистрации и
рассмотрению в органах
внутренних дел сообщений о
преступлениях и иной инфор�
мации о правонарушениях.

Встречаем Старый, но всё�таки Новый год!

Уважаемые 
граждане!

20 января 2010 года, в
среду, в 18 часов в актовом
зале ОВД состоится собра�
ние председателей ГСК, лиц
их заменяющих, либо предс�
тавителей ГСК, если нет
председателей.

В ходе собрания будет дове�
дена информация о преступ�
лениях, совершаемых в ГСК, а
также специалистами ОВД бу�
дут разъяснены способы и ме�
ры по сохранности автотранс�
порта и имущества с расцен�
ками и способом установки.

Состоится 
собрание



На пресс�конференции,

которая состоялась в пред�

дверии нового года в Адми�

нистрации города, и в кото�

рой приняли участие первый

зам. главы Администрации

города А. Н. Иванов,  дирек�

тор МУП «Тепловые сети» 

А. Б. Гуськов, начальник го�

родского управления жи�

лищно�коммунального хо�

зяйства В. И. Захаров, руко�

водители управляющих ком�

паний «Радист» Л. Е. Авваку�

мова и «Северный микро�

район» Т. Н. Пермиловская,

заместитель главы по инф�

раструктуре Администрации

города Евгений Владими�

рович ШУМАЙЛОВ открыто

заявил:

� Наше жилищно�комму�

нальное хозяйство работает

устойчиво, но проблемы, ко�

нечно, есть. Кстати, они су�

ществуют даже в таких мега�

полисах, как Москва и

Санкт�Петербург, где фи�

нансирование намного луч�

ше. Но проблемы у комму�

нальщиков Великих Лук не

глобального характера. Они

не приведут к остановке

этих предприятий. Населе�

ние может жить спокойно.

Оно будет получать тот же

перечень услуг, что и рань�

ше. И нормально мы пере�

живем эту зиму. Я надеюсь,

что и в будущем будем полу�

чать и воду, и тепло, и все

другие услуги.

Первая проблема, которая

столь многозначительно под�

нималась в передаче одного

из каналов местного телеви�

дения, с точки зрения высту�

пающего заключалась в том,

что две управляющих компа�

нии уже стали банкротами, а

остальные погрязли в долгах

и вот�вот придут к краху.

� Я бы не сказала, что си�

туация у нас критическая, �

говорила директор управля�

ющей организации «Радист»

Л. Е. Аввакумова. – Рабо�

таю в этой сфере уже 25 лет.

У нас нормальная рабочая

обстановка, причем в пос�

леднее время она не только

не ухудшилась, но даже

улучшилась, потому что на�

ша организация работает по

упрощенной системе нало�

гообложения, т. е. имеется

экономия средств по нало�

гам, которую мы можем пус�

тить на текущий ремонт жи�

лого фонда. Нет долгов пе�

ред ресурсоснабжающими

организациями. Они есть

только в части неоплаты

жильцами коммунальных ус�

луг, но это не наши долги.

Расчеты населения по

коммунальным услугам про�

изводятся через МУП

«ЕРКЦ». Эти деньги не пос�

тупают к нам на счета, а пе�

речисляются на оплату ком�

мунальных услуг напрямую

«Водоканалу», «Тепловым

сетям», спецавтохозяйству,

«Энергоагенту». У нас же

только средства, которые

идут на управление, на со�

держание и ремонт жилого

фонда. Работаем по дохо�

дам и расходам. Банкрот�

ство ни муниципальному

предприятию «Радист», ни

управляющей организации

«Радист» не грозит, потому

что у нас нет долгов ни по

теплоснабжению, ни элект�

роэнергии, ни по налогам.

� Любовь Евгеньевна! В

чем разница между муни�

ципальным предприятием

и созданным ООО?

� Во�первых, мы перешли

на упрощенную систему на�

логообложения. Поэтому

реформирование как тако�

вое на жителях не отрази�

лось. Они как бы и не поня�

ли, что произошло на пред�

приятии. Мы все как работа�

ли, так и работаем.

� Выходит, один и тот же

район обслуживает и му�

ниципальное предприя�

тие, и управляющая орга�

низация?

�  60 домов обслуживает

муниципальное предприя�

тие и 45 домов � управляю�

щая организация. Из этих 60

домов муниципального

предприятия жители 33�х

домов выбрали способ уп�

равления в форме товари�

щества собственников

жилья, которые тоже нахо�

дятся в управлении муници�

пального предприятия. Они

с ним заключили договора.

� Если работать стало

проще, то в чем причина

банкротства двух других

управляющих компаний?

Е. В. Шумайлов: � Внача�

ле по поводу того, почему

создавались частные управ�

ляющие компании. Могу

сказать, что это не прихоть

городской Администрации.

Это политика государства,

правительства. Для того,

чтобы стимулировать рост

частных управляющих ком�

паний, был создан фонд со�

действия реформированию

ЖКХ, из которого деньги на

капитальный ремонт домов,

на переселение граждан из

аварийного в новое жилье

выделяются только при вы�

полнении определенных ус�

ловий. И одно из них то, что

на рынке коммунальных ус�

луг должно быть определен�

ное количество частных

компаний.

Я каждый месяц обобщаю

данные по управляющим

компаниям, которые мне

предоставляются на первое

число месяца. По ним вид�

но, есть ли какие долги у уп�

равляющих компаний перед

ресурсоснабжающими орга�

низациями. У тех компаний,

которые работают на рынке

около года, долгов нет. Они

есть у некоторых муници�

пальных жилищных пред�

приятий, и самый большой

долг за теплоэнергию у

«Южного микрорайона».

Я кратко поясню, откуда

возникли долги по теплоэ�

нергии. В 2005 году вышел

Федеральный закон, соглас�

но которому население

должно оплачивать 100% за

коммунальные услуги. Тогда

и возник разрыв, то есть

разница между теми показа�

ниями, что выставляли «Теп�

ловые сети», и между теми

показаниями, что считались

по нормативу за горячее во�

доснабжение по каждому

дому.

Если в Пскове возмеще�

ние этих денег заложили в

бюджет города, и псковским

«Тепловым сетям» стали эту

разницу дотировать, то в Ве�

ликих Луках все пустили на

самотек. Мол, как хотите,

так и платите. Выходило, что

эта сумму, сами понимаете,

должны были переложить на

жильцов, а они�то как раз

платят жестко по закону � по

нормативу.

Управляющая компания

денег, чтобы погасить эту

разницу, ниоткуда взять не

могла. И однозначно стала

накапливаться вот эта «дель�

та». Считаю, что уже на этой

стадии экономисты Админи�

страции города должны были

найти какое�то решение. Мо�

жет, как и в Пскове, дотиро�

вать «Тепловым сетям» или

же пойти по другому пути.  

Например, после выхода

307�го Федерального зако�

на однозначно установить в

каждом доме водомер на го�

рячую воду и уже рассчиты�

ваться согласно этому тари�

фу. Этого сделано не было. А

долги эти все накаплива�

лись. В итоге это вылилось в

ряд судебных дел. Деньги

повисли как долг управляю�

щей компании.

Поэтому на данный мо�

мент не подписаны и дого�

вора между управляющими

компаниями и «Тепловыми

сетями». Что планирует де�

лать Администрация города

в этом направлении?

Мы в ближайшее время

разработаем городскую

программу по установке

приборов учета горячего во�

доснабжения в каждый дом.

Средства на это можно за�

ложить в городской бюджет

дополнительной строкой, и

город возьмет на себя уста�

новку этих приборов учета.

Мы даже пойдем на тот шаг,

что  обяжем «Тепловые сети»

также разработать програм�

му по установке приборов

учета по отпущенному теплу

по каждой котельной. Тогда

четко будет видно, сколько

тепла отпущено с данной ко�

тельной. Это заставит «Теп�

ловые сети» мобилизовать�

ся, то есть более четко ви�

деть все свои расходы и

принять меры для того, что�

бы  не допускать лишних

расходов.

Эти мероприятия одноз�

начно вышеозвученную

«дельту» сведут на нет. Она

во взаимоотношениях меж�

ду «Тепловыми сетями» и уп�

равляющими компаниями

исчезнет. Вот это основные

шаги, что мы намерены сде�

лать на следующий год по

выравниванию отношений

между «Тепловыми сетями»

и управляющими компания�

ми.

� На сегодняшний день

«Тепловым сетям» выде�

лены приличные деньги…

А. Б. Гуськов: � Они выде�

лены именно в возмещение

убытков, которые возникли в

2005, 2006, 2007 годах. Се�

годня первый раз за многие

годы городская Дума нам

выделила 11 миллионов

рублей, которые предназна�

чены на погашение пени, по�

гашение процентов за поль�

зование чужими деньгами

(речь идет о «Псковрегион�

газе») и за покупное тепло.

� Столько денег вроде

никогда и не выделялось.

Е. В. Шумайлов: �

Действительно, первый раз.

Пени набежали почти что за

10 лет. Поэтому у «Тепловых

сетей» не было возможности

развиваться.

� В эти 11 миллионов

рублей заложены и ре�

монты теплосетей?

Е. В. Шумайлов: � Эта

сумма идет не на ремонт.

Объясняю еще раз. В итоге

работы после 2005 года по�

лучилась разница между

тем, сколько затрат несут

«Тепловые сети» на выра�

ботку горячего водоснабже�

ния, и сколько оплачивает

население. Псков однознач�

но вынес вопрос на свою го�

родскую Думу. Там эта

«дельта» закладывается в

бюджет города и платится

«Тепловым сетям». Мы это

сделали первый раз за мно�

го лет для того, чтобы по�

мочь ПТС принять устойчи�

вое финансовое состояние.

Эти деньги не предназначе�

ны  на ремонты. Это дотация

на покрытие затрат, которые

несут у нас «Тепловые сети»

и которые не оплачиваются

населением. Или это платит

население, или это платит

город. Другого не дано. Ина�

че � банкротство.

А. Н. Иванов: � Сейчас

состояние предприятия

«Тепловые сети» стабиль�

ное. Оно будет таковым до

тех пор, пока потребители

тепла будут аккуратно с ним

рассчитываться. В связи с

этим прошу средства мас�

совой информации дово�

дить до сведения наших го�

рожан, что все великолучане

несут ответственность за

состояние и «Водоканала», и

«Тепловых сетей». Они сво�

евременно должны рассчи�

тываться за жилищно�ком�

мунальные услуги для того,

чтобы эти предприятия ра�

ботали в полную силу.

Галина КРАСНОВА

(Окончание – в одном из

ближайших номеров нашей

газеты). 
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Заместитель губернатора
Геннадий Безлобенко, зани�
мающийся вопросами эконо�
мического развития, с нового
года будет курировать Госу�
дарственный комитет по при�
родопользованию. 

Петр Слепченко, возглав�
ляющий Контрольное управ�
ление, назначен заместите�
лем руководителя Аппарата
Администрации Псковской
области, в его сферу ведения
вошли также Управление до�
кументационного обеспече�
ния и Управление информа�
ционных технологий. 

Комитет по молодежной
политике и спорту будет ку�
рировать непосредственно
губернатор. 

«Главное Государственное
финансовое управление»
становится «Государствен�
ным финансовым управлени�
ем». Это означает, что Управ�
ление финансами в районах
переходит в ведение муници�
пальных образований. По�
добная структура позволит
наиболее оптимально орга�

низовать финансирование
решений органов местного
самоуправления, обеспечить
оперативный контроль за
движением денежных
средств. 

Напомним, что первая ра�
бочая неделя в Псковской об�
ласти началась с изменений в
структуре и сферах ведения
Администрации Псковской
области. Оставил свой пост
заместителя губернатора
Герман Елянюшкин, который
возглавит представительство
Псковской области в Санкт�
Петербурге. Комитеты, нахо�
дившиеся в его ведении, пе�
реданы заместителю губер�
натора Сергею Фёдорову, а
комитет по здравоохранению
и фармации теперь курирует
первый заместитель губер�
натора Сергей Перников.
Цель структурных изменений
� повышение качества управ�
ления, надлежащее исполне�
ние параметров бюджета ре�
гиона и четкая реализации
стратегии развития Псковс�
кой области. 

Губернатор Псковской области Андрей Турчак внес из�
менения в структуру Администрации региона.

Установлено, что Смирнов,
являясь учредителем одной
из управляющих компаний,
выступавшей заказчиком при
заключении договора подря�
да на осуществление ремон�
та дома в г. Острове за счет
средств государственной
корпорации � Фонда содей�
ствия реформированию жи�
лищно�коммунального хо�
зяйства, и являвшийся од�
новременно лицом, осущес�
твляющим технический над�
зор за ремонтными работа�
ми, потребовал от руководи�
теля подрядной организации
выплатить ему вознагражде�
ние за подписание докумен�

тов по приемке выполненных
работ.

Поставленный таким обра�
зом в зависимое положение,
руководитель подрядной ор�
ганизации был вынужден вы�
полнить незаконные требова�
ния Игоря Смирнова и пере�
дать ему денежные средства в
сумме более 800 тыс. рублей.

Расследование уголовного
дела поручено отделу по рас�
следованию особо важных
дел следственного управле�
ния Следственного комитета
при прокуратуре Российской
Федерации по Псковской об�
ласти.

www.pskov.ru

Руководителем следственного управления След�
ственного комитета при прокуратуре Российской Феде�
рации по Псковской области возбуждено уголовное дело
в отношении депутата Псковского областного Собрания
депутатов Игоря Смирнова, по признакам преступления,
предусмотренного п. «б» ч. 4 ст. 204 УК РФ (коммерчес�
кий подкуп). 
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С пресс�конференции 

Со страниц некоторых печатных изданий и в переда�
чах местного телевидения звучало, что коммунальное
хозяйство города заброшено, управляющие компании
находятся на грани банкротства, а предприятие «Теп�
ловые сети» � на грани остановки.

Все проблемы решаемы

Изменения в структуре Администрации 

Псковской области

Советником первого за�
местителя губернатора Пско�
вской области Сергея Перни�
кова назначена Наталья Тру�
нова, ранее работавшая ру�
ководителем проектного нап�
равления Центра стратеги�
ческих разработок «Северо�
Запад» (Санкт�Петербург). 

Кроме того, директором
Государственного учрежде�
ния «Автобаза Администра�
ции Псковской области» ут�
вержден депутат Псковской
городской Думы, замести�

тель председателя комитета
по молодежной политике и
общественным организаци�
ям Игорь Сиротин. 

Приказом Государственно�
го комитета по делам строи�
тельства, ЖКХ, государствен�
ного строительного и жилищ�
ного надзора на должность
директора ГУ «Управление ка�
питального строительства
Псковской области» принят
Евгений Малинин. Ранее он
возглавлял ООО «Промвод�
строймаркет» (Псков).

В Администрации области и госучреждениях 

проведен ряд кадровых назначений

В Администрации области и госучреждениях региона
11 января проведен ряд кадровых назначений. 

Как рассказали в Государ�
ственном управлении образо�
вания Псковской области, се�
годня в Центре развития ода�
ренных детей и юношества
проходят испытания по астро�
номии, 30 января – 1 февраля
пройдут теоретический и
практический этапы испыта�
ний по химии. В целом, участ�
ники регионального этапа
проверят свои знания по 20
предметам.

Испытания будут прово�
диться на соответствующих
факультетах Псковского госу�

дарственного педагогическо�
го университета имени С.М.
Кирова. Для всех участников
разработаны единые зада�
ния. Для жюри, куда входят
учителя школ Псковской об�
ласти и города Пскова, а так�
же преподаватели педагоги�
ческого университета и Пско�
вского политехнического инс�
титута, определены критерии
оценки. 

Добавим, заключительный
этап Всероссийской олимпи�
ады начнется в конце марта
2010 года. 

В области стартовал третий этап Всероссийской 

олимпиады школьников

11 января согласно срокам, установленным Министер�
ством образования и науки РФ, в Псковской области на�
чался третий региональный этап Всероссийской олимпи�
ады школьников. Он продлится до 1 февраля 2010 года.

Следственным управлением возбуждено уголовное
дело по факту коммерческого подкупа
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Что мы знаем о них? Про�
винция имперской России,
линии Маннергейма, зим�
ний спорт… Вот, пожалуй, и
все. Тихо, размеренно жили
соседи, не привлекали вни�
мания, лишь иногда хоккей�
ные баталии заставляли нас
вспомнить об их существо�
вании. И вдруг! 

Президент республики
Тарья Халонен в предисло�
вии к сборнику «Сто соци�
альных инноваций Финлян�
дии» говорит о составителе:
«Илкку Тайпале можно само�
го назвать социальным ин�
новатором, Илкка написал
только три новеллы для
сборника, но зато сумел пос�
тавить «под ружье» еще поч�
ти сто своих друзей, знако�
мых, оппонентов и едино�
мышленников, включая жену
и экс�министра здравоохра�
нения Финляндии Ваппу Тай�
пале. Получилось так, что о
каждом социальном ноу�хау
рассказывает человек, в
этом наиболее сведущий».
Сегодня эта книга вышла на
английском, русском и
японском языках, в Гонконге
напечатан семитысячный ти�
раж на китайском. Сейчас
готовятся переводы на
шведский, корейский и урду.

Бывая в скандинавских
странах, всегда отмечал эту
непонятность – практичес�
кое отсутствие темперамен�
та и неуемную обществен�
ную активность, граждан�
ственность. Живы через
менталитет принципы, сло�
жившиеся в XVII – XIX веках в
«народных домах», � это где
холодными и темными вече�
рами собирались люди, об�
суждали, делились знания�
ми, коллективно книги чита�
ли. Да и еще, на какой бы со�
циальной ступени не нахо�
дились, надо всегда быть
опрятно одетым, грамотно,
лаконично и выдержанно го�
ворить, слушать… 

Вот так и с финским обра�
зованием – говорили, слу�
шали, изучали опыт евро�
пейцев и американцев, вни�
мательно наблюдали за со�
циалистическими странами,
особенно СССР и ГДР. Вот на
стыке этого и родилась сис�
тема непрерывного, соци�
ально обеспеченного, взаи�
моответственного и прагма�
тичного обучения и воспита�
ния, что сегодня в мире
признается САМЫМ ЭФ�
ФЕКТИВНЫМ НАЦИОНАЛЬ�
НЫМ ОБРАЗОВАНИЕМ. 

Четыре дня в Куопио
вместили какой�то безоста�
новочный конвейер встреч с
людьми, и все это в разных
домах, на разных улицах…
Потрясающая архитектура,
завязанная на соразмер�
ность с природой, отдающая
предпочтение не прагматич�
ности дорог и зданий, а от�
дельно взятому камню,
ручью или озеру, но не было
возможности постоять, по�
любоваться, пройтись!
Встречи и разговоры. Уп�
равление образования, спе�
циалисты сменяют друг дру�
га, не задерживаясь, тут же
уходят в свои кабинеты ра�
ботать дальше… Муници�
пальный колледж – аккурат�
ность, чистота в этом ста�
ринном здании и потрясаю�
щая практичность всего, что
окружает. Люди… пожилые и
молодые, финны, россияне,
азиаты и африканцы. Что
они здесь делают? Учатся
языку и старинным ремес�
лам, музыке и ушу, работать
на компьютере, готовить и
создавать праздники… Про�
фессионально�техническое
училище – эти пэтэушники,
как наши, но каково обору�
дование, самое инноваци�
онное, самое современное
завозится сюда. «К нам за�
воды и фирмы обращаются

сделать уникальные детали,
нет у них такого оборудова�
ния», � спокойно утверждает
директор! Университет
прикладных наук – хайтек на
фоне поросших соснами
склонов холмов и озера.

Потрясающе… однако не
это главное. Ориентир всей
учебной работы – практи�
ческое участие каждого сту�
дента и преподавателя в
производстве, жизни этой
финской провинции Саво. А
затем школы, детские сады
и опять школы. Час дня, а на
улице темень, холодно, мо�
росит снег с дождем, а все
перемены дети на улице.
Везде плакаты о респера�
торных заболеваниях и том
самом «свинячьем» гриппе,
а дети на улице через каж�
дый урок – пятнадцать минут
хоккея, баскетбола, футбо�
ла, беготни и разговоров на
площадках, каких�то спор�
тивных замысловатых со�
оружениях и в беседках. 

Так что такое заявленное
обществом Финляндии «Об�
разование, ориентирован�
ное на результат»? Офици�
ально: значительные соци�
альные изменения, как в
международном масштабе,
так и в самой Финляндии, а
также новые научные дости�
жения в разных областях
знаний вызвали необходи�
мость реформирования сис�
темы образования в этой
стране и пересмотра стоя�
щей перед ней задачи повы�
шения качества образова�
ния. Этому способствовали:
во�первых, развитие новых
финских технологий, внесе�
ние новых компонентов в
культуру и в ценности финс�
кого народа, связанные с
интернационализацией и
неомиграцией; во�вторых,
стремительные изменения в
трудовой и деловой жизни,
которые требовали гибкого
отношения к непрерывному
образованию и эффектив�
ности учебной подготовки;
в�третьих, постоянно изме�
няющийся мир, в котором
большую значимость приоб�
ретают такие качества лич�
ности, как способность
учиться самостоятельно,
умение понимать и исполь�
зовать новые технологии,
иметь чувство ответствен�
ности и способность к сот�
рудничеству; в�четвертых,

учет того, что изменения в
экономической и производ�
ственной жизни отражаются
также в семейной жизни и
досуге, т. е. в благосостоя�
нии человека. 

Это привело к необходи�

мости гибкости системы об�
разования как в отношениях
продолжительности перио�
да обучения, так и расшире�
нии возможностей школы
для реализации различных
целей: разработки самими
школами индивидуальных
планов занятий для каждого
ученика в рамках учебной
программы; сотрудничество
школы с различными учеб�

ными заведениями, про�
мышленными и коммерчес�
кими предприятиями; пере�
дачи полномочий школам
для принятия самостоятель�
ных решений.

Вы можете представить
себе муниципальную сферу
образования с единым по
времени расписанием заня�
тий? И это для того, чтобы
ученик мог успеть перейти с
одного урока в своей школе
на другой в другой общеоб�
разовательной или музы�
кальной (художественной).
В Куопио это есть, а распи�
сание обучения создает пе�
дагог, ученик, его роди�
тель… 

Основная же цель заклю�
чается в повышении эффек�
тивности работы школы, ко�
торая имеет большую воз�
можность выступать в роли

новатора, и это обеспечива�
ет большее ее финансиро�
вание через муниципальную
и государственную подде�
ржку и общественные гран�
ты. При этом акцент делает�
ся на следующее. 

� В условиях изменяюще�
гося мира становятся реша�
ющими вопросы ценностей
и нравственности, которые
способствуют развитию
личности, сохранению и
развитию всего общества,
включают в себя взаимоот�
ношения человека с самим
собой, с другими людьми, с
работой, с обществом, с ре�
лигией, культурой и приро�
дой. 

� Представление молоде�
жи о мире в его целостности. 

� Содействие устойчивому
развитию, созвучному эко�
логическим процессам и би�
ологическому разнообра�
зию, а также соответствую�
щему запасу природных ре�
сурсов. 

� Содействие пониманию,
уважению и развитию своей
культуры и культуры других
народов, в том числе, насе�
ляющих территорию Фин�
ляндии. 

� Содействие развитию
физического, интеллекту�
ального и социального бла�
госостояния через такие
важные инструменты, как
знания, навыки и отноше�
ния. 

� Формирование члена
гражданского общества, т. е.
развитие позиций и возмож�
ностей учащихся, позволяю�
щее им быть активными,
требовательными, ответ�
ственными членами гражда�
нского общества. 

Состояние системы обра�
зования Финляндии харак�
теризуется рядом черт, свя�
занных со структурной орга�
низацией школьного обра�
зования, ответственностью

местных органов управле�
ния, государственным фи�
нансированием и, главное,
реализацией качественного
образования. Так, к харак�
терным чертам финской
системы образования отно�
сятся: равные возможности
для получения образования
независимо от возраста,
места жительства, пола,
экономической ситуации и
родного языка; бесплатное
обучение; бесплатное пита�
ние; централизованное уп�
равление местных органов;
почти полное финансирова�
ние государством образова�
тельной системы. 

Для средней школы в сис�
теме образования Финлян�
дии характерным является
следующее: 

– почти все школы (за иск�
лючением нескольких част�

ных или государственных)
муниципальные; 

– дошкольное образова�
ние для шестилеток; при
этом бесплатное содержа�
ние в первой половине дня,
вторая за счет родителей,

но при системе эффектив�
ных социальных льгот; 

– обязательное 9�летнее
образование (с 1 по 9 клас�
сы), и дополнительный 10�й
класс, кстати, в котором
можно учиться, пока не по�
лучишь результат или не оп�
ределишься с дальнейшим
выбором в жизни; 

– ответственность мест�
ных органов управления за
организацию образования в
средней школе для детей
обязательного школьного
возраста (7�17 лет). 

Несмотря на то, что кон�
цепция развития образова�
ния централизованно при�
нимается правительством
Финляндии, каждая школа
конкретизирует основное
содержание своей деятель�
ности по следующим эле�
ментам: миссия школы,
распределение уроков, цели
обучения, цели и содержа�
ние всех курсов, организа�
ция работы, оценка курсов,
планы для самооценки, пла�
ны для постоянного разви�
тия школы, сотрудничество
с другими образовательны�
ми институтами и владение
реальной ситуацией на рын�
ке труда. 

После обязательного 
9�летнего образования сле�
дующей ступенью средней
школы является старшее
звено как продолжение ос�
новного образования. Шко�
лы со старшим звеном также
находятся в ведомстве и уп�
равляются муниципалите�
том. Имеется лишь несколь�
ко частных или государ�
ственных школ. Обучение в
финских старших классах

непрофильных школ, т. е.
без уклона (их крайне мало),
организовано через курсы и
обычно завершается в 3 го�
да, возможно и в 4 года. 

Основными характеристи�
ками финских старших клас�
сов средней школы без ук�
лона являются: 

– обучение по модулям,
разделение предметов на
курсы; 

– курсы по различным
предметам не привязаны к
переходу из класса в класс; 

– вместо семестров —
четверти (обычно 5�6 в год); 

– учащиеся свободно пе�
реходят из группы в группу,
которые отличаются своей
организацией и количест�
вом учащихся; 

– разные предметы пре�
подают разные учителя; 

– учащиеся сами выбира�

ют программу обучения не�
зависимо от школьного пла�
на курсов;

– возможно самостоя�
тельное образование как по
целому курсу, так и по его
части; 

– в учащихся поддержива�
ют желание «учиться, учить�
ся», принимать независи�
мые решения, брать ответ�
ственность и развивать са�
мостоятельные знания.

Завершается старшее
звено средней школы про�
ведением вступительных эк�
заменов по четырем обяза�
тельным предметам и до�
полнительным предметам.
По окончании экзаменов
ученик получает сертификат
о сдаче вступительного эк�
замена, и ему открыт доступ
к высшему образованию.

В последний день мы по�
бывали еще и в школе для
переселенцев. Надвинутые
на самые глаза платки арабс�
ких девчонок, шапки вью�
щихся волос над лицами му�
латок, запакованные в нечто
от «панков» или «скинхедов»
одежды мальчишек, голубые
глазища лиц славянской на�
циональности… Это было
первое образовательное уч�
реждение, где на стенах чер�
нели надписи. Какие�то
очень уж грустные глаза у
всех, кто встречался нам в
коридорах. А затем мы сиде�
ли в классе с русскими деть�
ми: разный возраст, разные
судьбы. Смотрели на геогра�
фические карты, рассказы�
вали о своих городах, семь�
ях. И было в этой встрече
что�то тоскливое и жалкое…
Мы в России оказались нес�
пособны дать семьям этих
детей эффективную работу,
интересную жизнь? Что еще?

В учительской этой школы
застал бурную дискуссию
педагогов (разные они: ара�
бы, русские, финны и азиа�
ты), как выпускать из этой
школы; здесь учиться можно
бесконечно, а если освоил
финский язык, тогда, пожа�
луйста, вперед, в эффектив�
ную и прагматичную систе�
му финского образования.
Почему дети из России так
тяжело продвигаются в язы�
ке, почему африканцы ухо�
дят через год, два? А росси�
яне отстают и отстают? 

Язык � это великая связь с
великой страной? Или это
тот якорь, что не дает окон�
чательно броситься в волны
новой культуры, новой сис�
темы, да и смысла жизни? 

Сколько же вопросов пос�
тавила перед нами, работ�
никами образования Псков�
ской области, эта поездка. В
Финляндии время принятия
решений уж завершилось,
поняли там – будущее госу�
дарства и общества, да и
всего мира в том, какого че�
ловека воспитает школа. Так
что этот приоритет государ�
ства абсолютно прагматич�
ный! Поэтому и стоят школы
� красавицы, их финские
комфортные школы. Поэто�
му вечером в этих школах
учителя и родители со свои�
ми детьми проводят чаепи�
тия и праздники, поэтому
изо дня в день все они вмес�
те под дождем и снегом,
когда ясно и пасмурно с
детьми на спортивных пло�
щадках, в парках, озерах и
стадионах… Вот такая она,
продвинутая и признанная
система образования наше�
го соседа – Финляндии, мне
так думается. 

Слово «паром» осталось, а
вот смысл слова, благодаря
то ли технической, то ли со�
циальной инновации, в но�
вом веке становится раз�
ным… 

А. А. ШУЛАЕВ,
начальник 

Управления образования 
Администрации 
г. Великие Луки 
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Образование

Финский паром… или Отчет о командировке 



В дежурную часть за неде�

лю доставлялось 67 чело�

век, по подозрению в совер�

шении преступлений – 19.

Клиентами медвытрезвите�

ля стали 70 великолучан. По

линии ГИБДД зафиксирова�

но 408 административных

правонарушений. Задержа�

но 9 пьяных водителей. Про�

изошло 22 ДТП, из которых 1

– с пострадавшими. Изъято

5 литров «левого» алкоголя,

4 единицы оружия. 

По учётному ДТП. 8 янва�

ря в 15.50 на перекрёстке

пр. Ленина и ул. Винатовс�

кого водитель 1969 года

рождения, находившаяся за

рулём «ВАЗ�21093», нару�

шила правила проезда и со�

вершила столкновение с

аналогичным автомобилем,

управляемым водителем

1975 года рождения. Раз�

личные телесные поврежде�

ния получили пассажиры

обеих машин.

В отношении преступле�

ний, раскрытых по горячим

следам. Свободным доступом

2 января из дома по ул. Вина�

товского был украден мобиль�

ный телефон за 1200 рублей.

Выяснилось, что на чужое

добро позарилась гражданка

1975 года рождения.

5 января с 8 до 11 часов

великолучанин 1997 года

рождения пробрался в под�

собное помещение магази�

на на ул. Дружбы, 5, корп. 1.

Его добычей на какое�то

краткое время стал мобиль�

ник. 

В это же время опять�таки

свободным доступом из

квартиры дома по ул. Мак�

симовской были похищены

мобильник и деньги, общий

ущерб оценивается в 14 тыс.

рублей. Поступление совер�

шил мужчина 1980 года рож�

дения.

У дома № 38 по ул. Вок�

зальной 5 января из «ГАЗе�

ли» были украдены мобиль�

ный телефон и другое иму�

щество по мелочи, вплоть

до колоды игральных карт и

фонарика. Изобличён граж�

данин 1997 года рождения.

Возле стадиона «Локомо�

тив» из хулиганских побуж�

дений паренёк 1991 года

рождения выстрелил из пис�

толета (не боевого) в девуш�

ку 1992 года рождения. По

факту причинения телесных

повреждений ведётся след�

ствие.

7 января в 21 час из квар�

тиры по пр. Октябрьскому, 8

уже привычным свободным

доступом были похищены

деньги в размере 23 тыс.

рублей. Преступление со�

вершил великолучанин 1989

года рождения.

В отношении других эпизо�

дов. 4 января из ГСК «Сотово�

5» злоумышленники украли

покрышки. В период с 18 де�

кабря по 2 января было со�

вершено проникновение в га�

раж ГСК «Сотово» путём сры�

ва навесного замка. Хозяева

недосчитались электродре�

ли, мотоблока, 4 покрышек,

5�местной лодки, шлифо�

вальной машины. Ущерб сос�

тавил 87 тыс. рублей.

В ночь на 7 января из под�

собного помещения по пр.

Гагарина, 68�б похищены

шлифовальная машина,

электродрель, электроруба�

нок, плиткорез, всего на 12

тыс. рублей. Даже отмечае�

мое Рождество не стало

преградой для людей с сом�

нительными жизненными

ориентирами!

Путём пролома в двери из

дома по ул. Узловой с 5 по 8

января совершено хищение

велосипеда «Аист» и телеви�

зора. Причинённый ущерб

составил 7500 рублей.

9 января из раздевалки

бани «Заречная» свободным

доступом были украдены

кроссовки. Сейчас устанав�

ливается причастность к

преступлению главного по�

дозреваемого.

С 3 по 4 января, сорвав за�

поры, из гаража в ГСК «Со�

юз» похищены 4 колеса и

диски. 5 января из коммер�

ческого ларька на пр. Лени�

на, 41 в 20.30 унесли мо�

бильник.

Разбойное нападение. 6

января в 20.40 двое парней

под угрозой предмета, по�

хожего на пистолет, в мага�

зине, расположенном в до�

ме № 5, корп. 1 по ул. Вок�

зальной отняли 11 тыс. руб�

лей. Этакая Рождественская

история по�великолукски!

Увы, продолжаются исто�

рии со звонками псевдород�

ственников престарелым

горожанам с просьбой о

срочной нужде в деньгах.

Очередной случай зафикси�

рован 9 января. Гражданке

1926 года рождения, прожи�

вающей по ул. Ботвина, по

телефону сообщили о том,

чтобы она готовила 70 тыс.

рублей. Хорошо хоть на оче�

редном этапе переговоров

женщина догадалась позво�

нить в милицию и не дала

мошенникам обмануть себя.

Подготовил 

А. КАНАВЩИКОВ

За помощь в подготовке

обзора благодарим 

майора милиции 

В. М. Смирнова
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в соответствии с решением Великолукс�

кой городской Думы от 30.12.2009 №148

«Об утверждении платы населения за поль�

зование жилым помещением (плата за на�

ем) муниципального жилищного фонда» из�

вещает нанимателей жилых помещений по

договорам социального найма и найма жи�

лых помещений государственного или муни�

ципального жилищного фонда о повышении

платы за наем через 30 дней с момента

опубликования извещения».

• жилой дом (газовое отопление) в районе

Чапаевки русской семье на длительный срок.

Тел.: 5621658; 869116367651603.

Продолжается  подписка Продолжается  подписка 

на городскую на городскую 

муниципальную газету муниципальную газету 

«Великолукская правда«Великолукская правда

Новости». Новости». 

ТТолько в голько в главной газетелавной газете

города – самая достовернаягорода – самая достоверная

и оперативная информация,и оперативная информация,

самые  компетентные исамые  компетентные и

актуальные комментарии!актуальные комментарии!

УВАЖАЕМЫЕ ВЕЛИКОЛУЧАНЕ!

Пишите, приходите, звоните!Пишите, приходите, звоните!

Наш адрес: ул. Л. ТНаш адрес: ул. Л. Толстого, 86Аолстого, 86А
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За рождественскую неделю в дежурную часть посту"
пило 374 сообщения, из них о преступлениях – 34 (нера"
скрытыми остались 10). Зарегистрировано 13 краж, 2
грабежа, 1 разбой, 3 мошенничества. 

Криминальная хроника

Присутствовали:
Председатель единой ко�

миссии: В. В. Дюбин.
Заместитель председате�

ля: А. Е. Новиков.
Члены комиссии: Г. А. Гор�

чаков, Н. М. Васильева, Л. П.
Шатрова.

Заказчик: МУ «Управле�
ние жилищно�коммунального
хозяйства Администрации г.
Великие Луки», пр. Ленина,
51/36

Источник финансирова6
ния: средства местного бюд�
жета.

Предмет муниципально6
го заказа: выполнение работ
по благоустройству города в
1�м квартале 2010 года.

ЛОТ №1: Содержание
дорог, тротуаров и инже"
нерных сооружений и горо"
дских территорий.

Начальная (максималь6
ная) цена лота 6 7 220 000
рублей.

ЛОТ №2: Содержание
прочих объектов внешнего
благоустройства.

Начальная (максималь6
ная) цена лота � 1 500 000
руб.

ЛОТ №3: Содержание
скверов и парков.

Начальная (максималь6
ная) цена лота � 3 606 000
руб.

ЛОТ №4: Содержание
кладбищ (Боровицы, Бож"
но, Мордовичи, Воробец"
кое 1, Воробецкое 2, Каза"
нское, Братское).

Начальная (максималь6
ная) цена лота � 674 000
руб.

СЛУШАЛИ:
Информацию о соответ�

ствии документов, представ�
ленных в составе заявки на
участие в конкурсе на право
заключить муниципальный
контракт на выполнение ра�
бот по благоустройству горо�
да в 1 квартале 2010 г. (изве�
щение №643) требованиям,
определенным документаци�
ей о конкурсе, согласно части
3 статьи 25 Федерального за�
кона от 21.07.2005 г. «О раз�
мещении заказов на постав�
ки товаров, выполнения ра�
бот, оказание услуг для госу�
дарственных и муниципаль�
ных нужд» (далее Федераль�
ного закона), а также о соот�

ветствии участника разме�
щения заказа ст. 11. Феде�
рального закона: МУП «Ком6
бинат по благоустройству
города Великие Луки»,
юридический адрес:
182100, Псковская обл., г.
Великие Луки, ул. Новосо6
кольническая, 1.

На основании результатов
рассмотрения документов,
представленных в заявке на
участие в конкурсе, на выпол�
нение работ по благоустрой�
ству города в 1�м квартале
2010 года РЕШИЛИ:

1. Допустить к участию в
конкурсе и признать участни�
ком конкурса по Лоту №1
единственного участника
размещения заказа � МУП
«Комбинат по благоустрой6
ству города Великие Лу6
ки», юридический адрес:
182100, Псковская обл., г.
Великие Луки, ул. Новосо6
кольническая, 1.

Руководствуясь ч. 5 ст. 27 и
п. 8 ч. 2 ст. 55 Федерального
закона, Муниципальному За�
казчику передать для подпи�
сания проект муниципально�
го контракта на выполнение
работ по благоустройству го�
рода в 1 квартале 2010 года с
ценой контракта, предложен�
ной участником конкурса по
Лоту №1 6 7 170 000 руб6
лей, что не превышает на�
чальную (максимальную) це�
ну контракта, указанную в
конкурсной документации.

Голосовали: единогласно.
2. Допустить к участию в

конкурсе и признать участни�
ком конкурса по Лоту №2
единственного участника
размещения заказа МУП
«Комбинат по благоустрой6
ству города Великие Лу6
ки», юридический адрес:
182100, Псковская обл., г.
Великие Луки, ул. Новосо6
кольническая, 1.

Руководствуясь ч. 5 ст. 27 и
п. 8 ч. 2 ст. 55 Федерального
закона, Муниципальному За�
казчику передать для подпи�
сания проект муниципально�
го контракта на выполнение
работ по благоустройству го�
рода в 1 квартале 2010 года с
ценой контракта, предложен�
ной участником конкурса по
Лоту №2 6 1 480 000 руб6
лей, что не превышает на�

чальную (максимальную) це�
ну контракта, указанную в
конкурсной документации.

Голосовали: единогласно.
3. Допустить к участию в

конкурсе и признать участни�
ком конкурса по Лоту №3
единственного участника
размещения заказа � МУП
«Комбинат по благоустрой6
ству города Великие Лу6
ки», юридический адрес:
182100, Псковская обл., г.
Великие Луки, ул. Новосо6
кольническая, 1.

Руководствуясь ч. 5 ст. 27 и
п. 8 ч. 2 ст. 55 Федерального
закона, Муниципальному За�
казчику передать для подпи�
сания проект муниципально�
го контракта на выполнение
работ по благоустройству го�
рода в 1 квартале 2010 года с
ценой контракта, предложен�
ной участником конкурса по
Лоту №3 6 3 600 000 руб6
лей, что не превышает на�
чальную (максимальную) це�
ну контракта, указанную в
конкурсной документации.

Голосовали: единогласно.
4. Допустить к участию в

конкурсе и признать участни�
ком конкурса по Лоту №4
единственного участника
размещения заказа � МУП
«Комбинат по благоустрой6
ству города Великие Лу6
ки», юридический адрес:
182100, Псковская обл., г.
Великие Луки, ул. Новосо6
кольническая, 1.

Руководствуясь ч. 5 ст. 27 и
п. 8 ч. 2 ст. 55 Федерального
закона, Муниципальному За�
казчику передать для подпи�
сания проект муниципально�
го контракта на выполнение
работ по благоустройству го�
рода в 1 квартале 2010 года с
ценой контракта, предложен�
ной участником конкурса по
Лоту №4 6 654 000 рублей,
что не превышает начальную
(максимальную) цену конт�
ракта, указанную в конкурс�
ной документации.

Голосовали: единогласно.
Подписи:
Председатель единой ко�

миссии.
Заместитель председате�

ля.
Члены комиссии.
Заказчик: МУ «УЖКХ» В. И.

Захаров.

ПРОТОКОЛ №2/643

о рассмотрении заявок единой комиссией на участие в открытом конкурсе по разме6

щению заказа на выполнение работ по благоустройству города в 16м квартале 2010 г.

Администрация г. Великие Луки 

пр. Ленина, 24
11.01.2010 г.

14 час. 30мин.

МУ «УЖКХ Администрации 

города Великие Луки»

С Д А Е Т С Я

• двухкомнатная квартира. 

Тел.: 869116350657686. 

Следующий номер газеты выйдет в

пятницу, 15 января
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